
情報通信審議会郵政政策部会（第12回）議事録

1 日時

平成27年 4月 10日（金） 1 4時30分～ 16時02分

2 場所

総務省第4特別会議室（8階）

3 出席者

( 1 ）委員（敬称略）

村本孜（部会長）、井手秀樹（部会長代理）、藤沢久美 （以上3名）

( 2 ）臨時委員（敬称略）

及川公子、竹内健蔵、山田忠史 （以上3名）

( 3）オブザーパー（敬称略）

高井淳次（日本郵便株式会社経営企画部）

西角 直樹（三菱総合研究所情報通信政策研究本部主席研究員）

(4）総務省

（情報流通行政局）

武田博之（郵政行政部長）、膏藤晴加（企画課長）、

山崎良志（郵便課長）、菱沼宏之（貯金保険課長）、

後藤慎一（信書便事業課長）、川野真稔（国際企画室長）、

松岡幸治（郵政行政総合研究官）、竹中恵一（郵便課課長補佐）

( 5 ）事務局

蒲生孝（情報通信国際戦略局情報通信政策課管理室長）

4 議題

郵政事業のユニバーサノレサービスコストについて（非公開）
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開 A、
コ＝＝

0村本部会長 それでは、情報通信審議会の第12回郵政政策部会を開催いたします。

委員・臨時委員9名中6名の方が出席されておりますので、定足数は満たしておりま

す。

質疑のために、本日は三菱総研の主席研究員の西角さん、また、日本郵便の高井さん

にも来ていただいております。

議題

郵政事業のユニバーサルサービスコストについて（非公開）

0村本部会長 それでは、お手元の議事次第に従って、議事を進めたいと思います。

最初は、郵政事業のユエパーサルサービスのコスト算定についてということでござい

ますが、前回同様、本件は、日本郵便株式会社の経営情報が含まれますので、当事者の

権利、利益を保護する観点、から、情報通信審議会の議事規則に従って、本日は非公開と

いうことで行います。

それでは、前回の審議におきまして委員の先生方からコスト算定モデルの内容につい

てもう少し説明してほしいというご要望がございましたので、そこから始めていきたい

と思います。具体については、三菱総研の西角さんからご説明をいただきたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。

0酉角主席研究員 それでは、資料12-1に基づいて説明させていただきます。． 

．．．．． 
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．．．．．．ちょっと長くなってしまいましたが、以上でございます。

O村本部会長 ありがとうございました。

それでは、今のご説明について、ご自由にご質問等をいただきたいと思います。

O山田臨時委員 すみません、ちょっと確認よろしいですか。
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．． 
0山田臨時委員 わかりました。
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0竹内臨時委員 1点よろしゅうございますか。

．． 
0竹内臨時委員 わかりました。
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0井手部会長代理 よろしいですか。

O村本部会長 お願いいたします。
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0井手部会長代理 はい。

次に、資料12-2をごらんください。
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資料12-2につきましては、以上でございます。

あわせて、資料12-3も一緒にご説明したいと思います。変更スケジューノレという

ことでございまして、本日 4月10日に第12回を開催しております。 4月中は先生方

の日程が取れるところはなかなか難しいということで、 5月以降になると思いますけれ

ども、本日ご説明ができませんでした将来試算の実際の数字、これは、本日は、実績の

コストの数値の算定の修正までが間に合った範囲でございまして、大変申しわけないん

ですけれども、それに基づく、現実に試算したコストに基づく将来試算の数値というこ

とがお示しできませんでしたので、次回以降に、将来試算についてお示ししたいという

ことと、その位置づけについてご審議いただきたいと思います。また、それ以降に、関

係者のヒアリングですとか、答申に向けて、確保方策の方向性の検討といったことを、

5月、 6月にご審議いただけるように、事務方としては準備を進めてまいりたいと思っ

ております。

以上でございます。

O村本部会長 ありがとうございました。

ただいまのご説明につきまして、何かご意見等ございましたら、お願いいたします。

O山田臨時委員 すいません、よろしいですか。
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まず前回、 2つ質問を差し上げまして、それについては、本日、資料も含めてすごく

クリアになりました。ありがとうございました。

その上で、質問ですが、

0山碕郵便課長
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西角さん、そうですよね。

0西角主席研究員 はい、おっしゃるとおりだと思います。

O山田臨時委員 だから、そうなのです。

0山碕郵便課長
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0山田臨時委員
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ほかにご意見はいただけますでしょうか。

もし特段ないようでしたら、本日のご説明資料の12-1、12-2について、こう

いう考え方で、こういう作業をして、ある数字がほぼ固まりつつあるというところまで

は一応了解して、次の作業に進んでいただきたいというご理解でいかがでしょうか。

そうしますと、スケジュール的には、来月、再来月に、先ほどご説明のようなことを

するということになろうかと思いますので、そういう形でお願いしたいと思います。

それでは、最後に、事務局から何か。
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0山碕郵便課長 本日の審議事項については、特にございません。

お手元に、白い冊子をお配りしております。法律の案文でございますが、当部会で昨

年 12月に第2次中問答申をいただきました内容に基づきまして、総務省で法案化の作

業をしておりましたが、先月の31日に国会に提出する運びになりまして、今、審議を

待っている状況でございます。ご報告とともに、改めてお礼申し上げたいと思います。

ありがとうございます。

以上です。

O村本部会長 ありがとうございました。

それでは、本日の議題は以上でございますので、終わりにしたいと思いますけれども、

次回以降の日程等は、また事務局から。

0山碕郵便課長 改めて、はい。

閉 A 
ココZ

0村本部会長 ということですので、またよろしくお願いしたいと思います。

それでは、本日はこれで終了ということにいたします。どうもありがとうございました。

，， 
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